



蒲生東小学校「学校だより」

# 東っ子

令和3年1月5日発行  
文責 山田 淳

No.10



## 3学期を迎えて

新しい年をお健やかに迎えのことに存じます。令和3年が皆様にとりまして輝かしい一年となりますことを心よりご祈念申し上げます。

4日の始業式では、一堂に集まることを避け、ネットを利用して、リモートで各教室のテレビ画面に映すことで始業式を開催しました。各学年2名、計12名の代表の児童が新年の抱負をパソコンのマイク越しに話しました。どの学年もしっかりとした発表で素晴らしかったです。私からは、あかね運動の「あいさつ」について、思いを説明しました。(下記参照)

3学期は、とても短い学期ですが、学年のまとめの大切な時期であり、進級・進学準備の期間でもあります。「校内書き初め展」「なわとびチャレンジ大会」「6年生を送る会」「卒業証書授与式」など大切な行事があります。一日一日を大切に、健康で充実した3学期を過ごしてほしいと思います。



### あかね運動のさらなる推進を ～ あいさつを大切にする子ども

わたしは、あいさつを3つの種類に分けてお話することがよくあります。「現在」と「過去」と「未来」です。

現在のあいさつは、今このときのことを相手に伝える言葉です。出会ったときに使う挨拶がこれに当たります。「おはよう」とか「こんにちは」「こんばんは」がこれにあたります。これらのあいさつは、出会ったときにうれしいよとか、ここにきてくれて助かるよという気持ちを込めています。言われた人は、「ここにいてよかった」ということを確認できます。このことは安心につながります。例えば、学校にお客さんが来られた時、みんなが「こんにちは」とあいさつするとそのお客さんは、学校に来てよかったんだと安心されますが、だれからもあいさつされなかったら、来てはいけないところに来てしまったと不安な気持ちになるでしょう。

次に過去のあいさつです。前の出来事に対するあいさつです。何かしたことに對して言うあいさつです。「ありがとう」の言葉がこれに当たります。過去になにかしてもらったことに對して感謝の気持ちを表す言葉です。言われた人は、自分は人のために役に立ったという思いを持つことができ、自分は大切な人として認められているという思いがもてます。

未来のあいさつは、次につながるような言葉がけです。「さようなら」がそれに当たります。「さようなら」は、別れの時に言う言葉ですが、どういう意味があるか考えたことはありますか。小学校の校長先生が子どもたちに言う「さようなら」の意味は、「今日も一日一緒に楽しく過ごせましたね。そうであるならば(さようであるならば)、明日もまた、元気に来るんですよ。」の思いがこもっていて、二つの文をつなぐ「さようであるならば」だけが残って、「さようなら」と言うようになっています。「さようなら」には、明日も元気に来てほしいと期待する思いが詰まっています。未来のあいさつは、言われた人が、人から期待されているという思いを持つことができます。「さようなら」でなく、「また頼むで」とか、「明日もお願いします。」というような声かけだと、より期待されている感じが直接伝わるかもしれません。

このように、あいさつをされた人は、安心や認められている、期待されているという気持ちを持つことができます。このことで、人は、幸せで生き生きとした生活を送ることができると思います。そんな人が増えれば、仲良くてやる気満々の学級になると思います。

だから、あいさつは、とても大切です。みなさんは、しっかりあいさつができるようになってください。「おはよう」や「こんにちは」だけでなく、過去や未来へのあいさつの正しい使い方を身につけられるよう努力してください。

始業式の中で子どもたちに話しました。

### 3学期の主な行事予定

(現在の予定です。日程は変更することがあります。)



1月	4日(月)始業式 6日(水)給食開始 7日(木)身体測定 4・5・6年 8日(金)身体測定 1・2・3年 14日(木)がん教育 6年 18日(月)朝桜中説明会 6年 委員会活動 いのちの学習 6年 19日(火)学習参観日 2・5時間目 21日(木)学習参観日 2・5時間目 22日(金)PTA あいさつ運動・アルミ缶回収日 25日(月)クラブ活動 クラブ見学3年 25日(月)～29日(金)学校給食週間
2月	1日(月)クラブ活動 2日(火)入学説明会 来年度入学児の保護者対象 10日(水)なわとびチャレンジ大会 15日(金)PTA あいさつ運動・アルミ缶回収日 校外学習6年 26日(金)色別集会・6年生を送る会
3月	1日(月)委員会活動 2日(火)体重測定 4・5・6年 3日(水)体重測定 1・2・3年 5日(金)PTA あいさつ運動・アルミ缶回収日 8日(月)クラブ活動 10日(水)地区児童会 18日(木)卒業証書授与式前日準備 19日(金)卒業証書授与式 23日(火)給食終了 24日(水)修了式

新型コロナウイルスによる感染者の増加が止まらない状況にあります。可能な限りの感染対策を実施して、学校の活動を進めていきたいと考えています。卒業証書授与式には、一定の間隔(約1.5m)をとって、全校児童、6年生保護者、教職員、来賓が体育館に入って、行きたいと考えています。今後の感染状況によって、学校生活のあり方が影響されることも考えられますが、子どもたちの成長を大切にして、工夫していきたいと考えています。

現在は、車2台がぎりぎりすれ違える踏切の右端を通って通学しています。



北側に歩道ができます。子どもたちは、登校・下校ともにこの歩道を利用します。

### 桜川西交差点から校門前までの歩道工事が再開されます。

現在、桜川西交差点から近江鉄道の踏切までの歩道工事が完了しています。1月8日から踏切内と校門までの歩道取り付け工事が始まります。5月に完成する予定です。工事期間中は、左側を歩くなど、いつもより気を付けて下校することが必要となります。工事関係者が誘導したり、職員が指導したりしますが、「道路の端を歩く。」「前後から近づいてくる車に気をつける。」等、お子様へ交通安全についての声かけをよろしくお願いします。